

Almacenes S. JOSÉ  
BRONDO ESQUINA BORNE

ÚLTIMOS DIAS DE BARATURA

OJO OJO \* \* Cortes damasé negros 16 Pts.  
\* \* \* \* \* clase superior 30

VENTA DE RETAZOS

ESPECIALIDAD EN TELAS BLANCAS

PRECIO FIJO \*

El nuevo gobierno

Impresiones de Canalejas

Queremos preceder esta información política, requerida por la actualidad, con algunos de los conceptos expuestos por el Sr. Canalejas cuando fué consultado por el Rey.

El Sr. Canalejas dijo, entre otras cosas, lo siguiente:

«El advenimiento de los conservadores al poder tiene gravísimos inconvenientes.

Los inconvenientes son estos:

El partido liberal quedaría en disolución atómica.

El partido conservador se encontraría con los problemas que dejan planteados los proyectos de Asociaciones, Consumos y servicio militar obligatorio.

Acerca del primero, el Gobierno conservador se encontraría con la enorme dificultad de haberse aprobado en el Senado en su anterior época de mando un Concordato.

El Vaticano reclamaría el cumplimiento del compromiso, entendiéndose que el paso de la situación liberal por el poder había sido circunstancial, pues si siquiera denunció el Convenio, y el partido conservador tendría que hacer honor á su firma.

Ahora bien; entre una política liberal de encrucijado, de eterna conspiración entre este y el otro personaje, de intrigas, recelos y toda la gama de pasiones menudas, y una política conservadora seria, que venga á gobernar y á asegurar la estabilidad, prefero esta última.

Otro de los inconvenientes que apuntó el Sr. Canalejas fué el de que el partido conservador podría adquirir gran preponderancia y ejercer una verdadera presión sobre la vida nacional, ó tendría que fraccionarse. En el primer caso, el peligro salta á la vista, porque esa preponderancia necesaria contrapeso en el partido liberal, que no existe ni es fácil que exista en mucho tiempo, por el estado de disolución en que saldría del poder para pasar á la oposición.

En el segundo caso, es decir, en el del fraccionamiento, vendríamos á tropezar con los mismos escollos en que ahora choca el partido liberal.

El presidente

Ni pintada podía brindarse mejor ocasión que la ofrecida por las circunstancias al señor Maura. Hace unos meses, anunciar el encumbramiento del insigne orador á las alturas del poder equivalía á predecir muertes, asolamientos, fieros males. Varios personajes del partido liberal se las han arreglado de tal manera, que el público, el país, ha visto con indiferencia como saben los conservadores.

Sería, pues, injusto combatirles ahora. Sería además indigno acusarlos á ellos de haber dado al traste con la obra anticlerical. No; el clericalismo reanace por la sola culpa de quienes se detiene por sus enemigos. Hay que hacer justicia al adversario.

El Sr. Maura se ha acordado poco del Sr. Pidal al formar el Ministerio. ¿Es propósito de apartarse del más neo de los elementos conservadores? El señor Maura lleva al Ministerio á uno de los antiguos villaverdistas; por último el Sr. Maura coloca nuevamente en Hacienda al Sr. Osma. Es este, sin duda, el primer error que comete el jefe del Gobierno.

El Sr. Osma representa para España el afianzamiento de la ley de alcoholes, y esa es una desgracia nacional.

No obstante, también en esto reconocemos que los liberales han tenido gran culpa, porque debiendo atender á las reclamaciones de la producción vinícola, las desoyeron.

Pero, en fin, el hecho está patente. Y ahora veamos cómo desfilan los ministros.

Estado

El Sr. Allendesalazar va al ministerio de Estado después de haber sido al-

calde de Madrid, ministro de Hacienda ministro de Fomento, ministro de la Gobernación, ministro de Instrucción pública y gobernador del Banco de España. No puede decirse que sea una improvisación en la Administración pública el hombre que ha pasado por casi todos los ministerios, excepción hecha de Guerra y Marina. El Sr. Allendesalazar tiene como condiciones características la de saber adaptarse pronto al medio burocrático en que se halla y la de asimilarse rápidamente ese conjunto de minúsculos conocimientos que hacen expedita la marcha, á través del laberinto de los negociados y de los expedientes, á los consejeros de la Corona.

Aunque sea un ministro de los que se forman en el ministerio, tiene motivos, por su estado en los indicados, para ser útil al país desde el que ahora ocupa.

El Sr. Allendesalazar se ha convertido siempre al llegar á los departamentos ministeriales en tutor de los servidores de la Administración española. Su pulcritud en el cumplimiento de las leyes; su respeto á los funcionarios cumplidores del deber; la recta inversión de las partes del presupuesto de gastos abandonadas al arbitrio de los ministros le han granjeado generales simpatías en todos los puestos que ha ocupado. Es afable en su trato, modesto, accesible á todos, inteligente y laborioso. No es hombre de grandes iniciativas. En el ministerio de Estado no podrá hacer nada nuevo; pero es casi seguro, dada su excelente voluntad, que tampoco comprometerá á sabiendas á España en ningún empeño perjudicial para sus intereses.

Gracia y Justicia

El marqués de Figueroa fué ministro una semana en premio á lucidas campañas parlamentarias. Se quedó con la miel en los labios, como suele decirse; pero al cabo su partido le hace justicia.

Va al ministerio de Gracia y Justicia, donde pueden encontrar empleo su claro talento, su vasta cultura y sus caballerosas condiciones personales. Ha sido el vicepresidente del Congreso, presidió la Comisión de presupuestos y fué ministro de Fomento.

Habla muy bien, es gallego, tiene aficiones literarias, ha compuesto novelas muy elogiadas y frecuenta el Ateneo.

Marina

El Sr. Ferrándiz ha sido ya ministro de Marina con D. Antonio Maura.

No es hombre parlamentario. Tiene la brusquedad de la rectitud, desacomodada á los eufemismos corrientes. Es un buen marino, amante de la disciplina, ordenancista y, por lo tanto, intransigente con lo que no sea el fiel cumplimiento de los deberes del servicio. Conoce bien las necesidades del ministerio y sabe afrontar toda dificultad que se le oponga en el camino de sus obligaciones.

Hacienda

¡Dios coja confesados á los alcoholeros! Porque al cabo del tiempo vuelve á Hacienda el Sr. Osma, el autor de la famosa ley, que no han reformado, como prometieron, los liberales. Será esta una nota dolorosa para gran parte de la riqueza nacional.

Por lo demás, que decía el ilustrado del actual ministro, no hace falta presentarle. Se presenta solo; se le conoce bien. En las Cortes monopolizó el criterio financiero del partido conservador, y ahora persistirá en sus propósitos; porque eso sí, el Sr. Osma es hombre serio y tenaz, y además hombre de reconocida competencia.

Y en cuanto á los Consumos, ya pueden gritarle «arriba» cuando los encuentran de su agrado.

Gobernación

Hace unos diez años, desde Murcia vino á Madrid un abogado de la ciudad del Segura que tenía en ella gran fama de jurista y de político hábil. Y, en efecto, apenas llegó pudo saborear las delicias de la victoria. Su oratoria elocuente, su brío al discutir, su gran perspicacia le abrieron paso. Y desde la Comisión de Actas pasó á

la Dirección de Registros, y luego al Gobierno civil de Madrid, y más tarde al ministerio de Instrucción pública, y en todas partes el joven que unos años antes había llegado á la corte con fama, la aumentó en proporciones enormes.

En las últimas Cortes liberales ya oficiaba de ministro de la Gobernación de su partido. Salvó á varios de los suyos del naufragio, y en el salón de sesiones, estuvo siempre apercibido para el combate. No se trata sólo de un hombre de talento, sino de un hombre listísimo.

¡En buenas manos está el manubrio! ¡Candidatos, mucha pupila!

Fomento

Anunció el Sr. Besada que su situación era casi la del retraimiento, y vuelve de lleno á la actividad de un ministro. No está mal. Sus tendencias son liberales, y cuando oía á algunos correligionarios suyos expresarse en tono neo torcía el gesto.

Ha sido un buen ministro de Hacienda; ha hecho rápidamente carrera política; pero lo merece por su inteligencia y por su palabra. Va á Fomento porque acaso pareció demasiado fuerte llevarle á un ministerio de carácter político acentuado.

El señor Besada representa el agua echada al vino reaccionario. El agua es pura, pero nos tememos que no será lo suficiente.

Instrucción pública

El nuevo ministro de Instrucción pública es uno de los hombres más reposados y más estudiosos de cuantos hoy acampan en el poder.

Se le ha reprochado muchas veces la excesiva latitud de su palabra; pero esta condición de su personalidad mental descubre ante todo su método de trabajo, que ha consistido siempre en mirar las cosas desde puntos de vista plurilaterales, como si rehuyese la contemplación de las cuestiones que afectan á la Administración pública en sus términos más concretos, más individuales, más independientes de toda relación.

Parsimonioso por temperamento, ha pasado sin pena ni gloria por los ministerios de Estado y de Hacienda en etapas anteriores, puestos á los cuales lo elevaron su probidad política y su tránsito por la Alcaldía de Madrid.

No creemos que contribuya mucho á aumentar la enmarañada legislación de Instrucción pública. Hay que esperar que el Sr. Rodríguez San Pedro proceda con mesura, conteniendo los impulsos reformistas, que tanto daño infieren el orden administrativo cuando no están en el puro deseo de mejorar nuestro aun abominable régimen docente.

Una curiosidad

Hé aquí algunos datos curiosos, referentes á las regiones que han dado ministros al actual gobierno.

Hay en el Ministerio un hijo de las Baleares, el Sr. Maura; uno de Murcia, el Sr. Lacierva; uno de Asturias, el señor Rodríguez San Pedro; uno de Vizcaya, el Sr. Allende Salazar; tres de Galicia, los señores Loño, González Besada y Marqués de Figueroa, y por último uno nacido en América, el señor Osma.

La cuestión religiosa y los consumos.

Sábese que en el Consejo de ministros celebrado el viernes se abordaron las dos cuestiones que principalmente han originado los más grandes movimientos de opinión en estos últimos tiempos:

El problema religioso y la supresión de los consumos.

Respecto á la cuestión clerical, el señor Maura defendió el criterio de estrechar las buenas relaciones con la Santa Sede; pero advirtiendo que ha de irse en ello con gran tiento y discreción suma para no dar lugar á que los radicales sospechen que se va á iniciar un período regresivo y una política retrógrada.

Sobre la supresión de los consumos, se habló también bastante.

El Gobierno cree más conveniente desgravar progresivamente las especies, con lo cual se dará lugar á suplanter paulatinamente los medios necesarios para que el Estado no sufra quebranto en los ingresos que el arbitrio de consumos le proporciona.

La autocracia de Maura

Pronto han dado principio las desavenencias de los conservadores.

Ha surgido el primer conflicto y ha surgido por las cuestiones de personal.

El Sr. Sánchez Toca se niega rotundamente á aceptar la Alcaldía de Madrid.

Pero no es el cargo lo que rechaza, sino la forma autoritaria con que Maura quiere imponérselo.

«Hubiese ido á la Alcaldía» dice— aunque ello significase para mí un sacrificio; pero no puedo tolerar ni consentir que se disponga de mi persona despoñadamente, ni creo conveniente

aguantar la autocracia de que da evidentes muestras el Sr. Maura.

Esta actitud de Maura es objeto de muchísimos comentarios.

Las próximas elecciones

Parece que está ya decidida la disolución del Parlamento en breve plazo. Las elecciones de diputados á Cortes y senadores tendrán lugar á fines del mes de Abril.

El Gobierno tiene propósito de presentarse á las Cortes en la segunda quincena de Mayo, y aunque constitucionalmente no viene obligado á ello, quiere llevar en dicho mes los presupuestos, á fin de que sean discutidos ampliamente y puedan regir en 1.º de Enero de 1908.

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de población en esta capital, rante el pasado mes de diciembre fué el siguiente:

Nacimientos 136, de ellos 4 ilegítimos.

Natalidad por 1000 habitantes 2'08.

Defunciones 124, clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea 0, fiebres intermitentes y caquexia palúdica 0; viruela 3; sarampión 1; escarlatina 0; coqueluche 3; difteria y crup 1; gripe 0; tuberculosis; enfermedades del sistema nervioso 22; idem del aparato circulatorio y respiratorio 40; idem digestivo 3; idem génito urinario 2; septicemia puerperal y otros accidentes puerperales 0; vicios de conformación 6; sepsis 10; suicidios 1; muertes violentas 1; otras enfermedades 18 resultando una mortalidad de 1'90 por 1000 habitantes.

El señor Loño

y nuestra autoridad militar

Ayer recibió el Capitán General del distrito el siguiente telegrama del Ministro de la Guerra:

«Ayer juré, como Ministro de la Guerra y acabo de posesionarme del cargo con que me honra S. M.—Saludo con este motivo á V. E. y á los generales, jefes, oficiales y guarnición su mando.»

Contestó á este telegrama el Sr. Ortega con el siguiente:

«En nombre generales, jefes, oficiales y guarnición de estas islas y especialmente en el mio, felicito á V. E. merecida elevación Ministerio Guerra, honrándome en transmitirle nuestro respetuoso saludo.»

Dichos telegramas los publicó en la orden de la plaza de ayer, la Autoridad militar.

TEATROS

Teatro Lírico

En este circo se vá procediendo á dar variedad y amenidad al espectáculo, que bien necesario era.

Además de la presentación de Monsieur Bertin se hace la de artistas meritorios; ayer hizo su debut el Sr. Alegria presentándose como «jongleur» notabilísimo, mereciendo ser justamente aplaudido en sus diversos y numerosos trabajos de malabaristas y equilibrista que ejecutó.

Con la presentación en el palco escénico de Bertin se hace el público la ilusión perfecta de que se encuentra en los teatros de París, admirando á «chantouses, disuses», exóticas y actores en boga en los escenarios de los Campos Eliseos y boulevardiers.

Mr. Bertin sigue siendo la mayor atracción que ofrece el espectáculo del Lírico y en ello convienen unánimemente el numeroso público que estos días ha desfilado por el retirado circo desierto de conocer los trabajos que ejecuta el artista parisién.

Asistencia Palmesana

Con una extraordinaria concurrencia se celebró anoche la función anunciada á beneficio del aplaudido primer actor y director de la compañía D. Teodoro Serra.

El Sr. Serra ha sabido hacer verdadera creación del difícilísimo papel que le toca desempeñar en la «La Tragedia de Pierrot» y anoche quiso que aun esmerasen trabajo escuchó una verdadera ovación.

En las demás obras representadas, estuvo el Sr. Serra inimitable consiguiendo grandes aplausos.

Conforme suponíamos, obtuvo el benéfico un triunfo completo.

Obreros Católicos

La velada celebrada anoche el Centro de Obreros Católicos resultó en extremo brillante.

Todas las localidades estaban ocupadas.

D.ª Tiburcia Sastre y Tomás  
Ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.  
D. E. P.  
Su desconsolado esposo D. Jaime Vives, hija, hermano, hermanas, presente y ausente, hermanos políticos, madre política, tíos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos al participarles tan sensible pérdida, la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará en San Francisco á las 7 de esta tarde y seguidamente á la conducción del cadáver al cementerio: como tambien al funeral, que en sufragio de su alma, se celebrará mañana martes á las 11 en la misma Iglesia. No se invita particularmente.  
Casa mortuoria: San Francisco, 19.  
El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cincuenta días de indulgencia á los fieles que ofrezcan una misa, comunión ó parte de Rosario en sufragio del difunto.

El programa fué ejecutado entre grandes aplausos que se repetían al final de cada número.

La velada no pudo ser más agradable, saliendo el público satisfechísimo de la misma.

La Democracia Balear

A las ocho y media próximamente de la noche dió comienzo la velada literaria y musical que se anunció días pasados.

El salón vióse extraordinariamente animado, habiendo sido muy aplaudidos cuantos aficionados tomaron parte en la fiesta.

Llamó la atención de la concurrencia la niña Magdalena Mayol, por la habilidad exquisita que, dada su corda edad, demostró en el manejo de la bandurria.

Ejército y Marina

Residencia — El general de división D. Ignacio Montaner é Iraola ha sido autorizado para fijar su residencia en Palma en situación de cuartel.

Indemnizaciones — Han sido declaradas indemnizables las comisiones militares desempeñadas por el personal de Baleares durante los meses de Octubre y Noviembre últimos.

Destinos — Los capellanes segundos D. Valentín Luqui Ayerra al regimiento de Menorca; D. Pedro Martínez Lopez al Hospital militar de Mahón; don José Ventura Soler al batallón Cazador de Talavera; D. José Gil Vila al tercer regimiento montado de Artillería, y D. Pedro Rosselló Ribas al batallón Cazadores de Arapiles.

Reclutamiento — Han sido exceptuados del servicio militar activo los reclutas Rafael Ferragut Manresa, Antonio March Munar y Vicente Palou Busquets.

Guardia civil — A los cabos José Mari Guasch y Pedro Sastre Clar de las Comandancias de Ingenieros y Artillería de Mallorca respectivamente les ha sido concedido el ingreso en el Instituto de la Guardia Civil y Comandancia de Canarias.

Nuestros corresponsales

Manacor

La compañía de zarzuela que viene actuando en el teatro Femenias, queriendo imitar al Ministerio Vega de Armijo, el mismo día que estalló la crisis que lo minaba hacia bastantes días, se ha declarado tambien en crisis.

El jueves por la noche estaba anunciada la función y poco antes de la hora anunciada se negó á trabajar fundándose en que antes querían cobrar.

Como ya se habían despachado bastantes entradas, el segundo teniente de alcalde Sr. Artigues les dijo que se empezase la función anunciada ó que irían á la cárcel todos las que se negaban. En vista de que insistieron en no trabajar, hombres y mujeres tomaron el camino de la cárcel, menos el maestro director, que parodiando á Simeón de «El Trebol» dijo que «todo era cuestión de música» y se escabulló.

Pero al parecer se iba de veras; más al traspasar la verja y divisar el fúnebre corredor de la cárcel, todos fueron protestas y protestas de que ampezara la función, y se les mandó regresar al Teatro.

Apenas llegados, empezaron los llantos y síncopas de varias señoras de la compañía, viéndose en la necesidad de suspender definitivamente la función y mandar devolver el dinero á las personas que ya habían tomado las entradas.

El día siguiente se solucionó la crisis, habiendo ratificación de poderes, es decir, que continúa la misma compañía con otra empresa al preterir más formal, pues les ha asegurado quinientas pesetas por ocho funciones.

Esta noche se han puesto en escena: «El duo de la Africana» «Los Guapos» y «El Trebol» siendo bastante la concurrencia que ha tributado aplausos á los artistas, principalmente al director señor Navasquillo.

El Corresponsal.

26 Enero de 1907.

Ferrocarril Palma-Sóller

Leemos en «El Sóller»: «En breve se anunciará la subasta de las obras de explanación, fábrica y túneles de esta importante vía, si, como se espera, el Gobierno tiene á bien otorgarnos la concesión que hace cosa de medio año tenemos solicitada.

La obra más importante de la línea es el túnel proyectado para cruzar la llamada sierra de Alfabi, pues su longitud alcanza 2.816 metros. La sección de este túnel es de 17'00 metros cuadrados, creyéndose fundadamente que solo una mitad de aquella tendrá que revestirse; su trazado es todo él en alineación recta y su perfil longitudinal lo constituyen dos rasantes de opuesta inclinación próximamente iguales. El presupuesto de esta obra se ha fijado en 1.160.000 pesetas.

Las obras de explanación y fábrica son también de alguna importancia como puede verse en el siguiente resumen:

	Pesetas
Obras de explanación . . . . .	350.000
» de fábrica . . . . .	150.000
Túnel mayor . . . . .	1.160.000
Dos túneles cortos . . . . .	120.000
Total . . . . .	1.780.000

Notas marítimas

MOVIMIENTO DEL PUERTO  
El movimiento de embarcaciones habido en nuestro puerto durante las últimas veintidós y cuatro horas ha sido el siguiente:

Entradas  
De Alicante ayer el correo «Isleño» con carga y pasaje.  
—De Cardiff ayer el vapor inglés «Thar» con carbón de piedra.

Salidas  
Ninguna.

Despachadas  
Para Barcelona se halla desdichado y saldrá esta tarde á las cinco el correo «Lulio».

—Para Barcelona saldrá á las seis y media el correo «Miramar».

Noticias varias  
Mañana deberá llegar de Valencia é Ibiza el correo «Cataluña».

—Se halla tomando un cargamento de ladrillos el bergantín goleta «San José».

También está procediendo á cargar maderera el bergantín goleta «Lareño».

—Está descargando avena el bergantín goleta «Cortés».

AL LENTE DE ORO  
25 Calle BROSSA 25  
Isidoro Lassalle Hijo

Gafas Cristal Roca Garantizado y lentes

Y DEMÁS CLASES  
SE GRADUA LA VISTA \* COMPOSTURAS  
GEMELOS Teatro y Campo

Últimas MOLDURAS PARA Novedades MOLDURAS CUADROS  
Oleografías, Grabados.—Santos, Paisajes, PRECIOS SIN COMPETENCIA

EN LA R. A. DE MEDICINA

Inauguración de un curso

En uno de los salones del Instituto de la segunda enseñanza de esta provincia se celebró ayer brillantemente la inauguración de la Real Academia de Medicina y Cirugía.

El acto comenzó a las seis y media, habiendo asistido el Gobernador civil, el Sr. Martínez, el Sr. Ruiz Aguilar, el Sr. Castaño, el Sr. Presidente de la Real Academia citada Sr. Escalas, el Secretario de la misma Sr. Losada y los Académicos señores Rover, Mayol, Valenzuela (D. Víctor), Janne, Manar y Sancho.

Comenzó el acto, el Secretario Sr. Losada comenzó la lectura de la Memoria del año último en la que dedicó un sentido recuerdo al Sr. Martorell cuya vida resplandeció a largos trazos.

El Sr. Martorell ocupó los cargos de Bibliotecario y vice-Presidente de la Real Academia de Medicina y Cirugía, fué Inspector de viveros y más tarde de ganados por nombramiento del Gobierno de S. M. el Rey.

En el año 1860 siendo Teniente de Alcalde se le concedió la cruz de epidemias por los importantes auxilios que prestó en la que hubo de sufrir Palma en la indicada fecha.

A él se debió la instalación en esta ciudad de la primera vagueta higiénica y concurrió a numerosas Exposiciones celebradas en la isla y en el continente conquistando no pocos triunfos.

También se recuerda en la memoria de referencia el fallecimiento del socio D. Gabriel Sorá.

Así mismo continuando en la lectura de su magistral trabajo, el Sr. Secretario hizo relación de la sesión inaugural celebrada el día 28 de Enero del pasado año, en la que el socio D. Antonio Mayol leyó un soberbio discurso sobre el tema «Profilaxia científica y profesional» y del nombramiento de Socio-Corresponsal hecho a favor del médico de Muro D. Gabriel Barrió por un folleto interesantísimo que publicó tratando del paludismo.

Al darse cuenta en la Memoria del estado sanitario de Palma, consignándose precisos datos de la epidemia variolosa desde el año 1904 en que apareció hasta el 1906.

Durante el año último se registraron 774 casos de los que fallecieron 58 atacados.

Con motivo de la celebración de la boda de S. M. el Rey, se hace constar el entusiasmo con que vió dicho acto la Academia.

En el resto de la Memoria se dá cuenta de la satisfacción con que se vió la visita de D. Antonio Maura á esta ciudad el verano último, de haberse llenado con los Sres. Riera y Bosch las vacantes producidas por los señores Bordoy y Martorell y de los triunfos obtenidos por el famoso histólogo don Ramón y Cajal á cuyos triunfos se adhirió con entusiasmo la Real Academia de Medicina y Cirugía.

lo hizo por deber, la segunda lo hizo por la simpatía y aprecio que les profesaba puesto que habiendo ya dimitido su cargo pudo fácilmente excusarse.

Vengo, —dijo,— para daros las gracias por la incondicional y valerosa cooperación que todos me habeis prestado, secundando la campaña sanitaria que he de iniciar.

El Sr. Ruiz Aguilar, dedicó después grandes elogios al discurso del Sr. Sancho, declarando por último en nombre de S. M. el Rey que quedaba inaugurado el actual período.

Al terminar fué muy aplaudido. La fiesta terminó á las ocho y tres cuartos.

Ampliando las noticias que por telegramo tenemos dadas acerca del temporal reinante en Barcelona, copiamos del «Liberador» del sábado los siguientes detalles:

El temporal reinante ha dejado sentir sus efectos en la barriada de Casa Antúnez.

Del cuartelillo de municipales de aquella barriada, comunicaron ayer tarde que el viento derribó unas paredes de la fábrica de ácidos carbónicos.

Las olas del mar destrozaron unos ocho metros de muro en los baños de Zoraya, quedando rotas las puertas que cerraban el balneario.

Cayeronse tambien unas paredes de la fábrica de guano.

Varios campos quedaron completamente inundados á consecuencia de que la arena arrojada por el mar, corrió la boca de desagües del llamado «Rech Negro».

Ayer, cuando más violenta era la marejada, fué empujado á sotavento el bloque de 2.000 toneladas colocado en el antepuerto.

En cuanto amaine será de nuevo colocado en su sitio.

Copiamos del «El Diligente» «Ciento número de propietarios de esta localidad acaban de acordar, fundando una entidad que se denominará «Cámara Agrícola Frunigena».

«La Iglesia católica independiente filipina ha canonizado á Rizal con todos los rituales romanos, titulólole por aclamación del pueblo, San José de Rizal, héroe y mártir, el 30 de Diciembre, aniversario de su fusilamiento. Gobernador y demás autoridades yanquis asistieron oficialmente á las ceremonias».

Halito infecto rechaza al más enamorado. Perfumándolo seduce al más indiferente. Personas feas de duro rostro se hacen simpáticas por una dentadura limpia y correcta. EL LICOR DEL POLO, destruye el mal olor de la boca aromatizando e alienta.

En el gobierno civil se recibieron ayer 100 vials de linfa vacuna que será debidamente repartida entre las estaciones de vacunación montadas á ese efecto.

Se halla expuesto al público, á efectos de reclamación por espacio de quince días, el registro de pobres de Sóller que tienen derecho á la asistencia médica farmacéutica gratuita durante el año 1907.

Nota agrícola. Leemos en un periódico de la Península lo siguiente: «La cosecha de aceite resulta en Andalucía escasísima, según las noticias que se reciben de aquella región y que son en extremo desfavorables. Lo propio ocurre en casi todas las demás regiones oliveras».

Las consecuencias de esta escasez no pueden preverse con facilidad; pues prescindiendo de la elevación en los precios, pone en grave apuro á la industria de conservas, que no podrá resistir la competencia extranjera y á las de aceite de orujo y jabones por falta de primera materia.»

Ayer se reunió en junta general la sociedad «Cámara Agrícola Balear» bajo la presidencia de D. José Manzanar. Fué leída por el Secretario la Memoria reglamentaria.

Procedidos después á la renovación de cargos de la Junta directiva, siendo reelegidos para los mismos los señores que anteriormente los desempeñaban.

Por real orden se ha dispuesto que se deje expedito todo acto de carga y descarga de mercancías en domingo en los puertos españoles, como trabajo exceptuado de la prohibición establecida por la ley del descanso dominical.

En una cervicería de la plaza del Oivar se inició ayer sobre las ocho de la noche un pequeño incendio que fué fácilmente sofocado, gracias á la pronta intervención de los vecinos sin que por fortuna ocurriesen desgracias personales.

El fuego destruyó algunos radios de ruedas, siendo de eseo valor. En el hecho intervino un agente de vigilancia que prestó los convenientes auxilios.

Mata-Callos BOSCH único que con una sola aplicación extirpa de raíz los callos, ojos de gallo y demás durezas. Caja, una peseta.

DISPONIBLE 28.000 Ptas. 55.000 Ptas. 100 mil Ptas. Se desean colocar en primera hipoteca y en un solo préstamo, cada una de dichas partidas.

ACADEMIA DE PREPARACION COMPLETA PARA EL INGRESO EN EL CUERPO DE CORREOS Bajo la dirección de Oficiales del cuerpo y con la cooperación de ilustrados profesores especiales, queda abierto un nuevo curso para las próximas oposiciones.

Banco de Sóller La Junta de Gobierno de esta sociedad ha acordado señalar los días 28, 29, 30 y 31 del corriente mes, de 2 á 4 de la tarde, y todos los martes y viernes sucesivos de 9 á 12 de la mañana, para el pago del dividendo activo de 13 pesetas por acción fijado en la sesión general ordinaria del día de ayer.

ALMANAQUE Baily-Bailliere ó sea pequeña enciclopedia popular de la vida práctica Un tomo en 12.º de unas 500 páginas con más de tres millones de letras, mapas en dos colores, más de 1.000 figuras y cubiertas imitación cuero.

De venta: Imprenta de LA TARDE Y PAPELERIA DE FRANCISCO SOLER CONQUISTADOR, 41

Bailes en el Lírico Habiendo resuelto la empresa celebrar durante este Carnaval cinco bailes de máscara, los señores que deseen suscribirse podrán hacerlo en la taquilla del Teatro Lírico.

Papeletería de Francisco Soler Conquistador, 41 LA ÚNICA CASA EN PALMA que vende los artículos con gran economía en los precios.

BANCO DE ESPAÑA Sucursal de Palma de Mallorca En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 272 del Reglamento, esta Sucursal celebrará Junta general de señores accionistas el domingo día 3 de Febrero próximo á las doce de la mañana.

JAIÑE HERNÁNDEZ PINTOR San Miguel 21-Palma Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cuadros de tela, se pintan persianas del color que se desee á 5 pesetas balcon, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

VINOS LEGÍTIMOS No dejes de probar los legítimos moscateles y jerezos, vinos rancios, rancietes, tintos y blancos. Moscatel de 0'75 á 2 ptas. litro. Jerez de 0'75 á 2 ptas. id. Embotellados de 1'25 á pesetas botella.

ACADEMIA DE PREPARACION PARA MAESTRAS Y MAESTROS DE 1.ª ENSEÑANZA Preparación para asignaturas y reválida del grado elemental. Asignaturas y reválida del grado superior en Barcelona.

ESPECIALIDAD Enpartos y enfermedades de la mujer por el Dr. LOPEZ COMAS San Francisco, 1 De 10 á 12 y de 3 á 4 Los jueves de gratis á los pobres.

Copladores de Cartas desde 2 á 750 pesetas.—Papeletería Soler, Conquistador, 41 —Imprenta: Soledad, 27.

Papeletería de F.º Soler CALLE DEL CONQUISTADOR, 39 Y 41 Espléndido surtido en objetos de escritorio y dibujo... DIETARIO PARA 1907

ALMACENES-MONTANER PAÑERÍA Y SASTRERÍA NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO FINAL DE TEMPORADA INVIERNO 1906-1907

SECCIÓN DE SASTRERÍA TEMPORALMENTE Y SOLO POR ESTE MES Trajes para Caballero confeccionados en artículos novedad á la medida. 30 ptas.

BARATURA EXCEPCIONAL ARTÍCULO BLANCO á precio de fábrica

Telegramas Noticias de Barcelona Barcelona 27 (á las 21) Explosión de una bomba.—En la Rambla de las Flores.

Esta noche ha ocurrido en esta capital otro suceso sangriento producido por los criminales terroristas. Aquel consistió en haber explotado una bomba en la casa número 30 de la Rambla de las Flores.

Un herido leve Inmediatamente de ocurrido la explosión presentáronse en el lugar del suceso algunos agentes de la autoridad que practicaron activamente varias diligencias y pesquisas encontrando á un herido, aunque, en estado leve.

Noticia alarmante Entre el vecindario de esta capital ha circulado la noticia de que los terroristas tenían colocadas bombas sin citarse los nombres.

Actitud de protesta Recientes aún las reuniones celebradas por los presidentes de las sociedades económicas acerca de la falta de vigilancia que se observa en esta capital, creése que se reunirán de nuevo para adoptar acuerdos energicos y de finitivos.

RELOJ En muy buen estado, de los llamados de caja, se vende. Informes: Centro de Anuncios plaza de Sta. Eulalia, n.º 10

ASMA Se alivia y llega á curarse con el uso de las Pastillas Morrell.

cos anoche circularon varios rumores referentes á los propósitos que se atribuyen al Sr. Maura

El partido liberal.—En busca de Jefe. Entre la gente política se habla con mucha insistencia de que entre los primeros del partido liberal cunde la idea de poner fin á sus rivalidades, redactando á propósito un programa que satisficiera las aspiraciones generales sea el único para todo el partido.

Las próximas elecciones Parece cosa resuelta que el Gobierno ha fijado ya fecha para la próximas elecciones generales.

Petardos en Barcelona Se han recibido despachos de Barcelona dando cuenta de que en la Rambla de las Flores se han encontrado dos petardos uno de los cuales explotó, resultando un confuso.

Moret y Montero Rios unidos En los círculos políticos las conversaciones giran en torno de las próximas elecciones.

Actitud de protesta Recientes aún las reuniones celebradas por los presidentes de las sociedades económicas acerca de la falta de vigilancia que se observa en esta capital, creése que se reunirán de nuevo para adoptar acuerdos energicos y de finitivos.

RELOJ En muy buen estado, de los llamados de caja, se vende. Informes: Centro de Anuncios plaza de Sta. Eulalia, n.º 10

ASMA Se alivia y llega á curarse con el uso de las Pastillas Morrell.